
立法會政制事務委員會  
 

推動政制發展的下一步工作  
 
 
引言  
 
 本文件旨在闡述特區政府在推動政制發展方面

的下一步工作。  
 
 
策略發展委員會有關普選路線圖的討論進展  
 
2. 特區政府正透過策略發展委員會 (策發會 )及立
法會的討論，積極探討普選路線圖這議題，以推動香

港的政制發展。  
 
3. 策發會目前正就行政長官及立法會普選的可能

模式作實質的討論。策發會秘書處已於早前向立法會

政制事務委員會秘書處提供最近一次有關行政長官及

立 法 會 普 選 可 能 模 式 的 討 論 文 件 (立 法 會 文 件
CB(2)920/0607)，供委員參考。  
 
4. 策發會目前主要討論的議題包括：  
 

(一 ) 就行政長官普選模式而言，如何按照《基
本法》組成提名委員會，以提名候選人參

與普選；  
 
(二 ) 就立法會普選模式而言，如何處理目前功

能界別議席的選舉辦法，以達至普選立法

會。  
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5. 有關行政長官普選模式，策發會的討論已較為

聚焦，正具體研究提名委員會的組成及提名機制。有

關提名委員會的組成，策發會過去深入研究了不同的

建議，並已把討論範圍收窄至以下兩個主要方案：  
 

(一 ) 以選舉委員會的組成作為基礎，以考慮提
名委員會的組成 (但委員人數及界別組成
和劃分，可有別於選舉委員會 )；及  

 
(二 ) 由 60 名立法會議員組成提名委員會。  

 
6. 相對而言，策發會就立法會普選模式的討論，

特別是功能界別應如何演變，仍存在重大分歧。策發

會委員將繼續探討以下的議題：  
 

(一 ) 應否全面取消功能界別議席，或是以某種
形式保留功能界別，及具體的普選模式；

及  
 

(二 ) 應否在達至最終普選前，先作過渡安排。
若認為應先作過渡安排，應採取何種模

式。  
 
 
下一步工作  
 
7. 由於普選這議題牽涉到社會各階層的利益，我

們認為政府必須先廣泛聽取社會各界的意見，盡量擴

闊空間讓不同團體及人士表達意見，集思廣益，然後

才提出一套建議。這樣，香港社會才會有更大機會就

普選達成共識。  
 
8. 策發會將於 4 月 12 日舉行另一次會議。視乎討
論的進展，我們將歸納策發會有關普選模式及路線圖



 3

的討論及作報告。報告將如實反映策發會內外，包括

立法會不同黨派、團體及社會人士提出的意見。我們

將會以此為基礎諮詢公眾，讓社會人士可進一步討

論。我們預期約於今年年中發表報告，希望這能為第

三屆特區政府提供一個基礎，繼續推動香港的進一步

民主化。  
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